
Нам отвечают
В 98 номере нашей 

газеты был опублико
ван рабкоровский рейд, 
который назывался
«ДЕВЯТЬ ДЕТСА
ДОВ — В СРОК!». В 
нем, в частности, рас
сказывалось о том, что 
трест Свердловскграж- 
данстрой медленно со
оружает детские уч
реждения.

Как сообщил редак
ции начальник произ
водственно - техниче
ского отдела треста 
тов. Варкентин, на дет
садах по улице Розы

Люксембург и завода 
железобетонных изде
лий имени Ленинского 
комсомола в настоящее 
время закончены все 
строительно - монтаж
ные работы. В ближай
шие дни эти объекты 
будут предъявлены к 
сдаче государственной 
комиссии.

Детсад камвольного 
комбината, который со
оружает в поселке 
Вторчермет девятое 
управление, не сдан 
своевременно в экс
плуатацию по вине
■НВввйявКкЯвьащъ, ,.

первого управления 
треста Уралсантехмон- 
таж (начальник тов. 
Бородулин) и второго 
управления Уралэлек- 
тромонтажа (начальник 
тов. Хворостухин). Его 
рдача намечается в 
середине января.

В наиболее тяжелом 
положении находится 
детский сад, где рабо
ты ведет 14 управле
ние. Но строители при
нимают все меры к то
му, чтобы в конце ян
варя ввести его в 
строй.

Г^ролетарии всех стран, соединяйтесь’
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Достойно встретим XXIII съезд КПСС Экономить

ДОПОЛНИТЕЛЬНО 200 КВАРТИР
Поддерживая почин закладных деталей в вом конвейере организо- закладных деталей на винку. Обычно срезанные •

москвичей и Ленинград- плитах ПКЖ. Осуществ- вали выпуск предвари- каждой плите будем сбе- с изделий «горбуши» у
цев, выступивших в по- ление этого мероприятия тельно-иапряженных кон- регать 15 -килограммов нас не использовали. Не-
ход за экономию метал- позволит сберечь 34 810 струкций, армированных металла. К концу года в давно мы провели экспе
ла и других материалов, килограммов металла. семипроволочной прядью, общенародную копилку рименты, разработали
коллектив завода железо- О том, какой вклад В новом году их мы из- внесем еще 90 тонн. технологию изготовления 
бетонных изделий имени внесет завод в общена- готовим 20 000 кубиче- Кроме того, в кассет- парапетных панелей из
Ленинского комсомола родную копилку, мы по- ских метров. На каждом ном цехе при изготовле- отходов. Добавка к об-
наметил новые рубежи, просили рассказать заме- кубометре сэкономим 8,5 нии изделий применим щей экономии окажется
Бережному расходова- стителя главного инжене- килограмма металла. А пластификатор — суль- весомой—466 тонн це-
нию материалов здесь и ра Аркадия Степановича за 12 месяцев сбережем фитно-спиртовую барду, мента.
прежде придавалось боль- Дружинина. 170 тонн. Это только на Это новшество позволит Вот основные наши ре-
шое значение. Особенно — Почин москвичей и одном конвейере. израсходовать цемента на зервы, которые вскрыты,
активно в этом направле- ленинградцев для нас не Внедрим мы также об- 144 тонны меньше. К то- Всего за год мы внесем
нии действовали нова- был неожиданностью, — легченные плиты покры- му же мы. изменим тех- в общую копилку 260 
торы производства. На- сказал тов. Дружинин. — тия для крупнопанельных нологию активизации пе- тонн металла и 1500 — 
пример, рационализаторы Усиленный поиск новых домов. На одно здание ска в производстве газо- цемента. Из этих мате- 
И. И. Котов и Н. В, резервов мы начали еще их идет 80 штук. Мы же золобетона. При этом по- риалов можно выпустить 
Долинский предложили после сентябрьского Пле- предполагаем сделать требность в цементе со- столько изделий, что их 
изменить конструкцию пума ЦК КПСС. На пер- 6 000 изделий. За счет кратится на 610 тонн. хватит на сооружение 

изменения армирования и Упомяну еще одну но- 200 квартир.

В ПРЕЗИДИУМЕ
ЦК ПРОФСОЮЗА
Президиум ЦК профсоюза рабочих строитель

ства и промышленности строительных материа
лов обсудил инициативу коллектива промышлен
ных предприятий Москвы и Ленинграда, приняв
ших социалистические обязательства по эконо
мии металла и материалов, одобренную Цент
ральным Комитетом КПСС и ВЦСПС.

Президиум ЦК профсоюза отметил, что все
мерное распространение этой инициативы на 
предприятиях промышленности стройматериалов 
и в строительно-монтажных организациях будет 
иметь исключительно важное значение. Создав
шееся некоторое напряжение с балансом метал
ла, труб, цемента, стекла и некоторых других 
видов материалов следует восполнять как на 
основе изыскания путей увеличения их произ
водства, так и за счет экономного использования, 
устранения потерь при хранении и перевозках.

Президиум ЦК профсоюза предложил всем 
профсоюзным комитетам широко развернуть 
соревнование за экономное расходование метал
ла, труб, цемента, шифера и других строитель
ных материалов, топлива и электроэнергии, за 
производство из сэкономленных материалов 
сверхплановой продукции промышленности и 
строительства.

В этих целях комитеты профсоюза совместно 
с хозяйственными руководителями должны по
мочь коллективам предприятий в разработке 
организационно-технических мер и социалисти
ческих обязательств по экономии, привлечь к 
этой работе отраслевые научно-исследователь
ские, конструкторские и проектные организации, 
творческие объединения трудящихся.

При выработке мероприятий и обязательств 
следует обращать внимание не только на эконо
мию против установленных норм расходования 
материалов, но и вскрыть резервы, кроющиеся 
в устаревших нормах. Необходимо предусмотреть 
меры по правильному складированию, транспор
тировке и хранению материалов на строитель
ных площадках; больше внедрять специализи
рованный транспорт, контейнерную или пакет
ную доставку грузов. Особое внимание необхо
димо обратить на сбережение дефицитных отде
лочных материалов — паркета, метлахской 
плитки, линолеума, олифы, белил.

Президиум ЦК профсоюза обратил внимание 
на то, что обязательства по экономии минималь
ных затрат должны сопровождаться дополни
тельными мерами по улучшению качества строи
тельства, стройматериалов и конструкций.

Построечным комитетам поручено совместно с 
хозяйственными руководителями строительных 
организаций принять дополнительные меры к 
расширению и дальнейшему углублению в ны
нешнем году низового хозрасчета, увеличению 
числа хозрасчетных бригад и участков, расшире
нию круга материалов, по которым учитывается 
экономия и выплачивается премия рабочим. Эти 
меры будут содействовать успешному выполне
нию обязательств по соревнованию за достойную 
встречу XXIII съезда КПСС.
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Познакомьтесь с этими веселыми 
парнями, не пожалеете! Виталий 
ЕРШОВ и Николай ПОПОВ (слева 
направо) работают в четвертом уп
равлении треста Свердловскграждан- 
строй в бригаде плотников тов. Па
рамонова. Они — активные общест
венники. Виталий — член построеч

ного комитета управления, а Нико
лай избран в состав общественного 
отдела кадров. Плотники с душой от
носятся к выполнению общественных 
поручений. Да и на производстве де
ла у них идут хорошо.

Фото н МАКСИМОВА,
мастера.

на каждом 
рабочем месте
Партийный комитет 

треста Свердловскпром- 
строй обсудил вопрос 
об организации социа
листического соревно
вания за экономию 

строительных материа
лов и денежных 
средств.

'Создан организаци
онный комитет, цель 
которого следить за 
ходом соревнования, 
обобщать его итоги.

Вопросы экономии и 
бережливости решено 
обсудить на партийных 
и рабочих собраниях 
управлений.

В тресте разработа
ны повышенные социа
листические обязатель-
ства, определены кон
кретные задачи.

Экономить в боль
шом и малом, на каж
дом рабочем месте — 
так решили свердловск- 
промстроевцы.

И будет 
радость
малышам

В конце первой неде
ли нового года коллек
тив управления № 11 
треста Свердловскхим- 
строй сдал в эксплуата
цию детский сад завода 
«У ралэлектроугли». Но
воселье здесь справят 
140 малышей. Государ
ственная комиссия оце
нила труд строителей на 
«хорошо».

Идет областной экономический рейдКРАНЫ НА ПРИКОЛЕ
Строителям постоянно 

не хватает башенных кра
нов. Так, только в январе 
недоставало 14 штук. В не
далеком будущем потреб
ность в кранах, видимо, 
возрастет. Проблема обо
стрится, но решить ее уп
равление механизации не в 
состоянии. Сейчас здесь 
имеется 100 кранов. Чтобы 
полностью удовлетворить 
нужды строителей, необхо
димо обновить парк мини
мум на 30 машин, убрав 
устаревшие механизмы с 
малой грузоподъемностью. 
Сделать, видимо, это не 
просто. Но выход из соз

давшегося положения есть.

Обратимся к фактам. Ос
новные фонды, которые 
участвовали в производст

ве, составляют 1 318 тысяч 
рублей (в конце декабря 
получено три новых крана 
и фонды чуть возросли). 
Объем работ за год выпол
нен на два миллиона руб
лей. Получено прибы
ли 142 тысячи рублей. 
Директивные нормы пе
рекрыты. Результаты, как 
видим, неплохие. С 
каждого рубля основных 
фондов получено продук
ции (выполнен объем ра
бот) на 1,5 рубля.

Однако коэффициент 
сменности в управлении 
оказался ниже установлен
ного. В чем дело?

Побываем на строитель
стве. квасильного цеха на 
Уралмаше. Здесь простаи
вает башенный кран. Стро
ители восьмого управле

ния не ведут работы, мо
тивируя тем, что там все 
перекопано и не проложе
ны подземные коммуника
ции. Может быть действи
тельно так, но кого здесь 
винить? Разве нельзя бы
ло сделать это до уста
новки крана или перенести 
работы на последующий 
период?

Такие примеры не еди
ничны. Давайте заглянем 
на строительство склада 
муки хлебозавода «Ав
томат». На стройке тишина, 

все занесено снегом. Кран 
бездействует. Он установ
лен уже в третий раз и в 
третий раз не использует
ся. Летом стоял потому, 
что не было арматуры. Те
перь она появилась, но

нагрянули морозы. Бето
нировать нельзя: стенки 
тонкие и прогреть их не
возможно. Говорят, рабо
ты прекратили до весны.

Это крайности, исключи
тельные случаи. А теперь 
посмотрим на обычные яв
ления, как используются 
краны на строящихся объ
ектах. Например, двадцать 
седьмое управление домо
строительного комбината 
эксплуатирует краны не
плохо, но только на строи
тельстве жилья. На соору
жении же детского сада в 
районе Посадской кран по
чти бездействует.

Хуже всех, пожалуй, 
эксплуатирует механизмы 
трест Свердловскграждан-

(Окончание на 2-й стр.)



Ученые-строителям Решения Пленума ЦК КПСС—в жизнь!

Б РА КУ— ЗАСЛ О Н"

Проблемная лаборато-Т" 
рая древесных пласти
ков Уральского лесотех
нического института под 
руководством профессо
ра В. Н. Петри разрабо
тала технологию произ
водства новых видов 
пластиков, использую
щихся для настилки по
лов, изготовления мебе
ли и т. д. В связи с тем, 
что по этой технологии 
пластики прессуются без 
применения дорогостоя
щих синтетических смол 
и клея, открываются

В помощь секретарям
парторганизаций

В парткоме треста Уралмашстрой появил
ся большой стенд, который, несомненно, ста
нет хорошим помощником секретарей парт
организаций, коммунистов.

На нем наглядно показано, как правильно 
оформлять протоколы собраний, писать реше
ния, рекомендации для вступающих в партию, 
другие документы.

Стенд содержит немало материалов с мето
дическими указаниями. Помещены и статьи 
из различных партийных журналов, обобщаю
щие опыт.

Материалы стенда помогут секретарю 
парторганизации подготовить и провести соб
рание, научат, как правильно рассматривать 
персональные дела. Несомненный интерес вы
зовут рассказы о том, как строить работу 
бюро парторганизации, как должен работать 
его секретарь.

(Окончание. Нам. на 1-йстр.| 
строй. В январе минув
шего года по заказу 
строителей был установлен 
кран МСК-3-5-20 на кон
серватории. Говорили, что 
там он очень и очень ну
жен. В действительности за 
пять месяцев отработана 
лишь 131 смена. Потом 
кран сняли, а в июле его 
вновь смонтировали. И вот 
результат. За семь меся
цев кран использовался в 
одну смену и только 196 
часов отработал во вто
рую.

Если понаблюдать за 
строительством гостиницы 
«Свердловск», то вроде 
бы дела тут идут неплохо. 
Там установлен кран 
МСК-3-5-20. Коэффициент 
его использования должен 
равняться 2,7. На поверку 
оказывается 1,7. А дело 
вот в чем. В июле кран 
бездействовал. Потом он 
работал то две смены, то 
три. На фоне других объ
ектов, скажем, кинокон
цертного зала «Космос», 
такая эксплуатация хоро
шая. Но работать можно 
было лучше и довести ко
эффициент сменности до 
нормы.

Какие же надо принять 
меры, чтобы строители 
лучше использовали меха

возможности для широ
кого использования от
ходов лесосечного про
изводства. Лабораторией 
уже изготовлено не
сколько десятков квад
ратных метров плит но
вого пластика.

На снимке: профес
сор В. Н. ПЕТРИ (сле
ва) с ассистентом ка
федры древесиноведения 
строительного дела А. П. 
БОБЫЛЬСКИМ за ра- 
оотой в лаборатории.

Фото А. Грахова. 
Фотохроника ТАСС.

КРАНЫ НА ПРИКОЛЕ
низмы? По нашему мне
нию, следует установить 
нерушимое правило — кра
ны монтировать на тех 
объектах, которые обеспе
чены материалами, рабо
чей силой, всем необходи
мым.

Думается, следует со
вершенствовать и взаимо
связи между строителя-ми 
и механизаторами. Во вто
рой половине прошлого 
года сделан первый шаг в 
этом направлении. Введе
ны расчеты по форме 
№ 2. Частичное улучшение 
есть.

Необходимо, видимо, 
также при строительстве 
каждого объекта планиро
вать расходы на механиза
цию. В принципе это уже 
есть. Нужно внести по
правку: материально заин
тересовать эксплуатацион
ников — строителей и ме
ханизаторов. А где взять 
деньги на поощрения? До
полнительно выделять 
средства на эти цели, ве
роятно, нецелесообразно. 
Премии должны выдавать
ся из сэкономленных сумм. 
Перерасходы же погашают 
виновники.

Кое-кто может сказать, 
что тогда строители станут 
стремиться завышать пла
новые суммы, Такое почти

СЕНТЯБРЬ С К И И 
Пленум ЦК КПСС 

отметил, что в капиталь
ном строительстве наря
ду со значительными до
стижениями имеются 
крупные недостатки. К 
их числу относится низ
кое качество выполне
ния работ. Ута пробле
ма становится одной из 
центральных в деятель
ности партийных и со
ветских органов, в по
вседневном труде каж
дого строителя.

Выборочные провер
ки качества выполне
ния строительно-мон
тажных работ и изго
товления конструкций и 
изделий, проведенные в 
разных районах страны, 
а также анализ проис
шедших за последнее 
время аварий и обру
шений зданий и соору
жений показывают, что 
основные причины та
кого положения — без
ответственность испол
нителей, нарушение 
строительных норм и 
правил, несоблюдение 
технических условий 
ГОСТов рабочими и ин
женерно - техническим 
персоналом. Именно из- 
за этого государству на
носится многомиллион
ный ущерб.

В 1964 году на 
строительстве Волж
ского сероплавильного 
завода произошла круп
ная авария — обруши
лась кирпичная стена 
толщиной 25 сантимет
ров, высотой 11 мет
ров и длиной более 40 
метров. Оказалось, что 
при выполнении кладки 
были грубо нарушены 
строительные нормы и 
правила: кирпичная
кладка стены надежно 
не крепилась стальны
ми связями к колоннам 
каркаса здания и в ре
зультате воздействия 
порыва ветра рухнула,

исключено: из практики 
уже известно, какой объем 
тех или иных работ может 
выполнить кран.

Есть в управлении и дру
гие резервы. Мы уже го
ворили, что кранов не 
хватает, а в капитальных 
ремонтах вместо 22 дней 
иные находятся 28—30. И 
ремонтную службу в этом 
не обвинишь. Люди здесь 
работают с исключитель
ной добросовестностью. 
Просто у них нет условий. 
Мастерская ветхая, осна
щена она несколькими об
ветшалыми станками, выпу
щенными еще в тридцатые 
годы.

Отсутствуют у нас и тер
мические печи. Многие де
тали (ролики, валики, втул
ки) нередко устанавлива
ются «сырыми». Естествен
но, что и срок службы у 
них меньший.

Вопрос о строительстве 
мастерской вроде бы ре
шен. В оргтехмероприяти- 
ях Свердловскгорстроя их 
строительство предусмат
ривается. Только это пока 
на бумаге. На самом деле 
нет средств.

Есть и другие причины, 
которые мешают более эф
фективно использовать ос
новные производственные 
фонды. Это запасные час

ти. Мы ежегодно пишем 
заявки в Главсредурал- 
строй, но их удовлетворя
ют процентов на 20. Ос
тальные изготовляем свои
ми силами в мастерских. 
Они встают нам в копееч
ку. А ведь изготовление 
запчастей можно организо
вать поточно, если бы у 
Главсредуралстроя была 
своя промышленная база. 
Например, изготовление 
ведущего колеса нам об
ходится в 250 рублей, а по 
прейскуранту оно стоит 217 
рублей. Или более простая 
деталь — блок стрелы. Де
лать ее в мастерских мож
но, но потратить на это 
придется не менее 20 руб
лей. Купить же готовый — 
16 рублей 90 копеек. Вы- 
ВО1Д напрашивается один: 
необходимо больше иметь 
запасных частей. Это вы
годно нам и государству.

М. КЛЕПИКОВ, 
начальник производ
ственно - технического 
отдела; Е. МЕЩЕРЯ
КОВА, главный бух
галтер; Ф. ДОРОХОВ, 
председатель построй, 
кома; Н. ОЩЕПКОВ, 
секретарь парторга
низации; М. ЛОВЦОВ, 
сотрудник газеты 
«Свердловский строи

тель».

А. ТРЕГУБОВ, 
начальник Главной государственной

строительной инспекции СССР

вызвав обрушение и 
примыкавшего здания.

Подобные несоблюде
ния правил крепления 
самонесущих кирпичных 
стен обнаружены на ря
де строек страны, в том 
числе в Куйбышеве на 
строительстве дрожже
вого завода, в Новокуй
бышевске на нефтепе
рерабатывающем заводе, 
в Омске на шинном, в 
Новосибирске на пиво
варенном комбинате и 
т. д.
О СОБЕННО много 
** нарушений стро

ительных норм и пра
вил допускается при 
возведении промышлен
ных и сельскохозяйст
венных зданий из сбор
ных железобетонных
элементов. На большин
стве обследованных 
строек обнаружены слу
чаи плохого замоноли- 
чивания колонн в фун
даментные стаканы, 
серьезного отклонения 
смонтированных колонн 
от вертикали, недоста
точной длины опирания 
стропильных ферм, ба
лок, подкрановых балок, 
плит перекрытия и 
т. д. Допускаются гру
бые несоблюдения пра
вил крепления элемен
тов сварными соедине
ниями. Выявлены так
же преждевременные 
разрушения строитель
ных конструкций из-за 
плохой защиты их от 
воздействия химически 
вредной среды. Так, 
на строящемся корпусе 
ткацкой фабрики в Че
боксарах в сентябре
прошлого года произо
шла просадка колонны 

на 64 сантиметра, что 
повлекло за собой де
формацию ферм, балок 
и плит перекрытия. 
Только экстренные ме
ры по временному рас
креплению конструкций 
предотвратили круп
ную аварию. Выясни
лось, что колонна, смон
тированная в 1962 го
ду, была не замоноли- 
чена в стакане фунда
мента. И это в то вре
мя, когда все последу
ющие работы, включая 
и планировочные, были 
закончены. Кроме того, 
марка бетона днища 
стакана оказалась в два 
раза ниже проектной. 
Исполнительная доку
ментация — акты скры
тых работ на фундамен
ты и на омоноличива- 
ние колонн не были со
ставлены.

На многих стройках 
допускаются и такие 
нарушения, когда ко
лонны в стаканах фун
дамента замоноличива- 
ются с оставлением там 
большого количества де
ревянных клиньев. А 
на сооружении швейной 
фабрики в Хиве Узбек
ской ССР стыки колонн 
замонолитили алебаст
ровым раствором.

О ГЛАВДАЛЬСТРОЕ 
на строительст

ве Комсомольского цел
люлознокартонного ком
бината, в Украинской 
ССР при сооружении 
Буганского стеклозаво
да, в Литовской ССР 
на строительстве Клай
педского мясокомбината, 
в Латвийской ССР на 
строительстве Рижского 
хлебозавода, в Узбек
ской ССР при сооруже
нии Алтынтокайского 
комбината и многих 
других объектов желе
зобетонные конструкции 
смонтированы со смеще
ниями, превышающими 
допуски в десять и бо
лее раз, а запас опира
ния подстропильных 
ферм, подкрановых ба
лок и плит покрытия 
сокращен до 50 про
центов. В результате 
многие из перечислен
ных объектов находят
ся в предаварийном со
стоянии и дальнейшие 
работы на них приоста

новлены впредь до обес
печения надежной ус
тойчивости смонтиро
ванных элементов.

Не лучше обстоят 
дела и в области жи
лищного строительства. 
Здесь, помимо случаев 
недоброкачествен ног о 
производства работ, ча
сто встречаются самые 
разнообразные недодел
ки, которые не позволя
ют принимать дома с 
хорошей оценкой. Та
кие факты имеются в 
Пензе, Ярославле, Че
лябинске, Омске, Гроз
ном, Перми, Новгороде, 
Гуле, Кургане, Иванове, 
Тюмени, Воронеже, Ар
хангельске, Вологде, 
Калинине, Хабаровске, 
Костроме, Улан-Удэ, Са
ранске и других горо
дах.

НОГДА грубейшие 
" нарушения стро

ительных норм и пра
вил при сооружении 
жилых зданий приводят 
к аварийному состоя
нию последних и в 
связи с этим возника
ет необходимость эваку
ации жильцов из до
мов, недавно сданных в 
эксплуатацию.

Так, в Якутске на 
проспекте Ленина в 
прошлом году был сдан 
в эксплуатацию 5-этаж
ный 72-квартирный дом 
с тремя магазинами в 
первом этаже. Недавно 
в секции № 4 этого 
дома образовались вер
тикальные трещины на 
всю высоту здания с 
расхождением в верх
ней части до 80 санти
метров. Сейчас потре
буются огромные допол
нительные затраты для 
того, чтобы произвести 
усиления отдельных 
конструкций этого зда
ния и предохранить его 
от обрушения.

Все эти и другие на
рушения СНиП, допу
скаемые при производ
стве работ, можно объ
яснить только недобро
совестностью исполни
телей, отсутствием дей
ственной системы от
ветственности каждого 
человека за выполняе
мую работу. Настало 
время объявить реши
тельную борьбу с бра
коделами, с расточите
лями государственных 
средств. Выполненные 
работы должны обяза
тельно соответствовать 
проектам и техниче
ским нормам.

Иван Михайлович 
Молодцов — кадровый 
механизатор управле
ния механизации № 1. 
Экскаватор, который 
он обслуживает, всег
да находится в исправ
ном состоянии.

— Если за рычага
ми сидит Иван Михай
лович, машина работа
ет как часы, — гово
рят о передовом меха
низаторе строители.



Валерия Калашникова, электросвар
щика 27 управления, по праву называют 
отличным специалистом. У него пятый 
разряд.

На снимке: В. КАЛАШНИКОВ. 
Фото Ю. ЕНИВАТОВА, сварщика.

НА ВЕРНОМ ПУТИ
На столе секретаря 

парторганизации девято
го управления Я. А. 
Андреева лежит список 
передовых бригад.

— Таких коллективов 
у нас немало, — гово
рит Яков Андреевич. — 
Например, бригада 
К. Квяткевича выполни
ла за семилетие один
надцать годовых норм, 
С. Мешкова и В. Карпе
ева — по десять, 
А. Гладких — восемь с 
половиной годовых 
норм. В этом немалая 
заслуга коммунистов, 
которые находятся на 
самых трудных участ
ках работы.

Действительно, вопро
сы производства всегда 
стоят в центре внима
ния партийной организа
ции девятого управле
ния. На пусковом доме 
Уралэлектромон т а ж а 
сложилось тяжелое поло
жение. Объект оказался 

под угрозой срыва. То
гда было решено распре
делить бригады штукатуров 
по подъездам. Коммуни
сты организовали между 
бригадами социалистиче
ское соревнование. Резуль
таты не замедлили ска
заться. Дом был выведен 
из прорыва.

И так всегда. Если где- 
то создается напряжение, 
на помощь приходят ком
мунисты. К. В. Завадский 
вот уже несколько лет 
возглавляет группу народ
ного контроля управления. 
Группа берет на прицел 
«узкие» места производ
ства, причем не только 
фиксирует недостатки, но и 
добивается их устранения. 
Так, когда на детском са
де камвольного комбината 
была обнаружена бесхо
зяйственность, народные 
контролеры забили тревогу. 
И не успокоились до тех 
пор, пока руководители 
стройки не навели порядок.

— Мы сравнительно лег
ко решаем вопросы «внут
реннего» характера. Го
раздо труднее, когда дело 
касается субподрядных ор
ганизаций, — говорит Я. *А. 
Андреев. — Это наше са
мое больное место. Вот 
почему партийная организа
ция решила обратить на 
это «тонкое» заено осо
бое внимание.

Сейчас в связи с реше
ниями сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС коммуни
сты 'управления взяли под 
свой контроль вопросы 
экономики. Разработан 
перспективный план, по 
которому в течение трех 
лет рабочие основных 
профессий должны овла
деть основами конкретней 
экономики. Нынче эконо
мику изучают уже 15 бри
гад.

Коммунисты управления 
постоянно находятся в по
иске, ищут новые формы 
работы. Н. КУН.

БУДЕМ 
ОПТИМИСТАМИ!
Если говорить о самом значитель

ном событии, происшедшем в мире 
строительной индустрии города за по
следнее время, то это, бесспорно, про
буждение РВУ. Может быть, не все 
еще почувствовали, что он проснулся. 
Но, несомненно, если богатырь будет 
быстро набираться сил после длитель
ной спячки, то вскоре заявит о себе во 
весь голос. Строители скажут ему спа
сибо.

Чтобы больше не интриговать чи
тателя, скажем, что РВУ — это раст
воробетонный узел на заводе имени 
Ленинского комсомола. Его роковую 
историю, наверное, знает каждый. Поч
ти готовый, он простоял из-за отсут
ствия финансирования несколько лет в 
бездействии.

И вот уже нет причин для пессимиз
ма. Генподрядчик — 2 управление тре
ста Свердловскпромстрой—вновь возоб
новил здесь работы. Теперь нужно 
одно, чтобы завершение комплекса 
растворобетоннбго узла стало общим 
делом всех трестов. Ведь с вводом это
го узла в эксплуатацию в значительной 
мере улучшится положение с поставка
ми раствора на строительные объекты. 

Карьер ждет монтажников
Во внешнем виде Шарташского ка

менного карьера произошли изменения. 
Рядом со старыми корпусами появились 
новые. Плотники делают опалубку внут
ри зданий. Надо продолжать монтаж 
самих зданий. Эту задачу выполняет 
трест Уралстальконструкция. Но мон
тажники что-то не очень торопятся. Нет 
изделий.

Металлоконструкции имеются в до
статочном количестве и находятся без 
движения на заводах. Значит, дело 
только за специалистами треста.

Монтажники должны открыть дорогу 
на объекты карьера электрикам, сан
техникам, специалистам из Союзшахто- 
спецмонтажа.

Воды, извините, нет
Накануне нового года произошло 

еще одно радостное событие. Сдан в 
эксплуатацию водовод, который дол
жен решить проблему снабжения водой 
завода имени Ленинского комсомола и 
жителей поселка. Можно себе предста
вить, какими радостными были ново
годние тосты в семьях заводчан. Те
перь вода в квартирах будет не три 
часа в сутки, а круглосуточно!

Водопровод сдан, но воды, извините, 
нет. Не сделана его врезка в действую
щую магистраль. «Хозяин» магистра
ли—завод резиновых технических изде
лий что-то противится. Когда же, инте
ресно, кончатся мучения заводчан?

ххх
Обо всем этом рассказал нам на

чальник производственно-технического 
отдела 2 управления Константин Ана
тольевич Успенский.

— Видите, — сказал он в заключе
ние, — сдвиги есть в создании собст
венной производственной базы. Хотя и 
теперь еще не решены все вопросы, но 
лучше быть оптимистами...

Что ж, станем надеяться, что 1966 
год внесет что-то новое в проблему 
создания мощной производственной ба
зы строительного производства в Сверд
ловске.

Н. ПАВЛОВА.
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С ЗАДАНИЕМ СПРАВЛЯЮТСЯ ПОМОГАЕМ
В прошлом году тре

сту Уралтрансспецстрой 
поручалось строительство 
газопровода центрально
го кольца общей протя
женностью 9689 погон
ных метров. В управле
нии № 18 был создан спе
циальный участок. По
скольку работы предстоя

Неразбериха
с транспортом

Много раз поднимался 
вопрос о применении 
транспорта при строи
тельно-монтажных рабо
тах. Особенно большое 
значение он имеет для 
18 управления, которое 
ведет работы в радиусе до 
60 километров.

В течение года управ
ление расходует около 
250 тысяч тонн щебня, 
перевозит свыше 200 ты
сяч кубометров грунта, 
десятки тысяч кубомет
ров железобетонных из
делий и других материа
лов.

Для перевозки такого 
количества грузов в лет
нее время потребность в 
автомашинах очень вели
ка — до 170—160 авто
машин в день. Однако 
■вопрос о транспорте до 
сих пор, по нашему мне
нию, как следует не ре
шен.

Чтобы понять, на
сколько затруднена рабо
та, приведу один пример. 
Управление получает ав
тотранспорт от восьми ав
тобаз. Если каждая авто
база недодаст 2—3 авто
машины в день, мы не по
лучим до 20 автомашин. 
Предвидя это обстоятель
ство, строители вынужде
ны привлекать автомаши
ны из горбда Березовского.

В последнее время ру
ководство автотранспорта 
Главсредуралстроя орга
низует работу так, что не 
транспорт обслуживает 
строительство, а строи
тельство становится при
ложением к транспорту. 
Делается это, видимо, 
для того, чтобы нагнать 
как -можно больше тонно- 
километров. По воле 
центрально-диспетчерской 
службы машины, занаря
женные под экскаваторы, 
идут сначала утром в 
каменный карьер, отвозят 
щебень, и только к 10 
часам попадают на место. 
Простои экскаваторов в 
результате этого огром
ны.

ли серьезные и малоиз
вестные, пришлось орга
низовать учебу по монта
жу и прокладке магист
ральных газопроводов. 80 
рабочих и инженерно-тех
нических работников за
кончили курсы целевого 
назначения. Обучение 
проводилось с привлече-

Руководство автобазы 
№ 1 в течение длительно
го времени отказывается 
выделять комплексную 
бригаду под экскаваторы. 
Это не позволяет произ
водить расчет по выпол
ненным объемам, без от
метки в путевых листах 
ежедневно.

Систематически срыва
ет вывозку рабочих на 
объекты и автобаза № 2. 
Она выпускает на линию 
неотремонтированные ав
то-самосвалы, срывает вы
возку баллонов с кисло
родом, ацетиленом, от
казывается выделять бор
товые машины с почасо
вой оплатой, которые 
нужны управлению для 
выполнения мелких ра
бот и обслуживания 
механизмов.

Нам кажется, насту
пило время вопрос об 
автотранспорте для уп
равлений треста Урал
трансспецстрой решить 
раз и навсегда. Медлить 
больше нельзя.

С. ПУСТИЛЬНИК, 
начальник планово

производственного 
отдела 18 спец- 

управления.

Станок для обрезки 
чугунных труб представ
ляет из себя металличе
скую сварную раму, на 
которой установлен ре
дуктор РМ-400. Он при
водится в движение 
электродвигателем мощ
ностью 5 киловатт.

Специальными захва
тами труба закрепляет
ся и приводится во вра
щательное движение. 
Резка производится рез
цом, закрепленным на 
суппорте, который может 
перемещаться по раме.

Станок позволяет про
изводить обрезку труб 
диаметром от 500 до 
1000 миллиметров.

нием высококвалифици
рованных специалистов 
Газстроя и Госгортехнад
зора.

И вот вся трасса газо
провода разбита на уча
стки, разработан и ут
вержден проект органнза- 
ццн работ, составлены 

графики. В августе могу
чая техника вышла на 
трассу. Работы выпол
нялись поточным методом 
с комплексной механиза
цией всех трудоемких 
процессов.

Несмотря на трудно
сти, связанные с освоени
ем нового вида работ, а 
также неблагоприятные 
условия производства, 
коллектив нового участка 
успешно выполняет рабо
ты по строительству цент
рального кольца газопро
вода.

И. САК, 
начальник производст

венно-технического 
отдела.

Как забить сваю
При устройстве свайных фундаментов под под

порную стенку нижнего бьефа городской плотины 
и под пристрой киноконцертного зала «Космос»
для забивки свай применялась самоходная свае
бойная установка С-878 на базе трактора С-100.

Навеска оборудования боковая, что обеспечи
вает лучшую устойчивость машины, управление 
агрегатами и узлами — гидравлическое. Вес молота 
1800 килограммов, длина забиваемых свай до 
8 метров.

Применение сваебойного агрегата С-878 дает 
возможность повысить производительность труда 
при забивке свай на 15—20 процентов.

В настоящее время в центральных мастерских 
треста изготовлена сваебойная установка для паро
воздушного молота. Она является сменным обору
дованием к экскаватору. Мы намерены ее испы
тать при забивке свайного фундамента на корпусе 
завода пластмасс.

Г. ГОСТЕВСКИХ, 
старший инженер.

Станок изготовлен и 
внедрен в производство 
в строительном управле
нии № 18 по предложе-

нию главного механика 
Я. Ф. Пустовара и ме
ханика Ф. Я. Аржанни- 
кова.

СЕЛУ
Тресту поручалось строи

тельство оросительных си
стем в Свердловском и 
Горнощитском овощесовхо- 
зах.

В Свердловском совхо
зе было уложено около 20 
километров водоводов из 
асбоцементных труб, смон
тировано большое количе
ство узлов с запорной ар
матурой для орошения бо
лее 500 гектаров земли.

В Горнощитском совхозе 
вырыт котлован под водо
хранилище объемом 12 ты
сяч кубометров, уложен» 
3700 метров водоводов и 
6400 метров оросительных 
каналов. Такая система 
орошения осуществлена 
впервые в области.

И. КРЯЖ, 
председатель объеди
ненного постройкома 

треста
Уралтрансспецстрой.



О ПРОВЕДЕНИИ СОРЕВНОВАНИЙ ПО ЛЫЖАМ НА ПРИЗ ГАЗЕТЫ
« Светловский ав/юшвель»

СТРОИТЕЛЬСТВА
И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ

И ПРОМСТРОЙМАТЕРИАЛОВ
ПОСВЯЩЕННЫХ ВТОРОЙ СПАРТАКИАДЕ
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Соревнования проводятся с целью популяриза
ции лыжного спорта, массового привлечения рабо
чих и служащих к занятиям зимними видами 
спорта и выявления сильнейшего коллектива. Ру-

(•
ководство соревнованием, подготовкой и проведе-
нием осуществляет отраслевое бюро физкультуры
обкома профсоюза. Непосредственное 
возлагается на судейскую коллегию, 
ную бюро.

Соревнования проводятся в Уктусе 
лыжной базе ДСО «Труд» 16 января. 
11 часов. Парад участников начнется 
сов 30 минут.

проведение 
утвержден

ие горно- 
Начало в 

в 10 ча-

К участию допускаются команды всех строи
тельных организаций и предприятий Свердловска, 
состоящие членами ДСО «Труд» и прошедшие ме-

дицинский осмотр. Соревнования проводятся по 
двум группам.

Для мужчин устанавливается дистанция 10 ки
лометров. Зачет для коллективов первой группы 

по восьми участникам, для коллектива второй груп
пы—по четырем участникам. Для женщин—дистан
ция 5 километров, зачет для коллективов первой 
группы по 6 участницам. Сумма времени для кол
лектива второй группы по трем участницам. Состав 
участников от коллективов не ограничен.

Командное первенство определяется по наи
меньшей сумме очков команд мужских и женских. 
Наименьшая сумма очков, полученная за зачетные 
команды, определяет коллектив победителей. При 
равенстве очков победителя определяет наименьшая 
сумма времени зачетных команд. За недостающего 
участника коллективу присуждается время послед
него участника, плюс три штрафных минуты.

НАРОДОВ СССР
Коллектив—победитель командного первенства в 

каждой группе—награждается переходящим призом 
и грамотой обкома профсоюза. Занявшие второе и 
третье места в общекомандном первенстве награж
даются вымпелом и грамотой обкома профсоюза.

Участникам, занявшим 
места, вручаются грамоты 

Заявки на участие в 
в обком профсоюза до 13

первое, второе и третье 
обкома профсоюза.
соревнованиях подаются 
января. Заседание су-

дейской коллегии совместно с председателями со
стоится 13 января в 17 часов 30 минут в обкоме 
профсоюза (ул. Пушкинская 10, комната 40).

ПРИМЕЧАНИЕ. Коллектив, занявший по второй 
группе первое место, переводится в 1966 году 
в первую группу, коллектив, занявший последнее 
место в первой группе, переводится во вторую 
группу.

Это интересно

Главный энергетик треста Уралтрансспец- 
строй Н. Н. Ситников с группой советских спе
циалистов побывал в Сомалийской республике.

Сегодня мы помещаем 
вании в этой стране.

его рассказ о пребы-

В конце 1963 года мы 
вылетели в Сомали, чтобы 
оказать дружескую по
мощь этой стране, завое
вавшей независимость.

Впервые вступили на аф
риканскую землю, выйдя 
из самолета в столице рес
публики Могадишо. Первым 
пунктом нашего назначения 
был город Харгейса, быв
ший центр английской ко
лонии. Но здесь нам при
шлось пробыть недолго, 
полтора месяца. Строив
шийся госпиталь в Шейхе 
был почти готов. Новое 
назначение — Ласхарей, 
небольшой поселок. Воз
ле него совершенно 
на пустом месте среди 
гор, прибрежных дюн 
Аденского залива надо бы
ло построить рыбоконсерв
ный завод. В проектах зна
чились два двухэтажных 
корпуса с поточными ли
ниями, жиро-мучной цех по 
переработке акульего жи-

ра и костной муки. Кроме 
того, электростанция, ко
тельная, заводоуправление, 
склад горюче-смазочных 
материалов, две насосные 
станции, ■ компрессорная. 
Одним словом, целый 
комплекс.

Нам предстояло начинать 
строительство. Нам, это 
трем советским специали
стам — главному ,инжене- 
ру из Рязани, старшему ин
женеру из Москвы и мне, 
главному механику из 
Свердловска. Сказать лег
ко — начинать. А на деле 
надо было завозить мате
риалы за 800 и более ки
лометров, позаботиться о 
жилье. Необходимо было 
обучить африканцев стро
ительным профессиям. Не
легким был 1964 год. По
том отпали некоторые за
боты. Не надо стало возить 
издалека материалы, хотя 
таким образом мы знако-

мились со страной. Их до
ставляли затем пароходом. 
Построили жилье, высадили 
в своем поселке деревья. 
Надо сказать, что природа 
здесь не такая разнообраз
ная и богатая, как в других 
местах Африки. Больше 
пески. Температура возду
ха отдельными месяцами 
достигает 40—45 градусов в 
тени. Мы преодолевали 
эти климатические трудно
сти.

Рядом с нами в Сомали, 
шло и другое строитель
ство с помощью Советско
го Союза — госпиталь в 
Уоджиде, типография и ра
диостанция, школы-интер- 
наты в Могадишо, молоч
ный завод, мясокомби
нат — в других городах. 
Незаметно летело время. 
Поднимались корпуса ры
боконсервного завода. Пе
редавали мы свой опыт 
африканцам, которые не 
имели понятия о строитель
стве, кроме как разве на 
сооружение своих хижин. В 
основном они занимались 

скотоводством. Теперь с

интересом изучали мощную 
строительную технику, са
дились за бульдозеры и 
экскаваторы. Я оставил там 
своих заместителей — 
Хусейна Абди-Саида, меха
ника по строительным ма
шинам, и Хасана Абдулая, 
механика по автотранспор
ту.

Африканцы поселка не 
знали никакого кино. Мы 
установили передвижку и 
показывали советские филь

мы «Коммунист», «Как за
калялась сталь», докумен
тальные фильмы. Зрителей 
всегда было хоть отбав
ляй. Африканцы проявляли 
большой интерес к нашей 
стране. И после работы они 
были частыми гостями у 
нас в поселке, мы •— у 
них.

В конце 1965 года мы 
вернулись на Родину.

* ★ ☆

На снимке: госпиталь в 

г. Шейхе.

САМООДЕВАЮЩИЕСЯ

ТРУБЫТрест Киевподзем- дорстрой № 2 Главного управления по жилищному и гражданскому строительству при Киевском горисполкоме впервые в Советском Союзе применил для тепло- и гидроизоляции труб новый материал «асфальто- изол». Этот материал получают путем варки асфальтита — продукта естественного отвердения нефтяных остатков — 'с бессерни- стым мазутом.- Технология его использования проста: трубы, проложенные в траншее, засыпают слоем порошкообразного асфальтоизола и уплотняют пневматической трамбовкой. Затем траншею засыпают землей.В момент пуска те- йлосети в эксплуата-

НА ШАШ

СРЕДА, 12 ЯНВАРЯ 
Первая программа

11.00 - Художественный фильмДело было в Пенькове». Только 
для взрослых. 18.00 — Передача для школьников. «На вашей книжной полке». 18.45 — Телевизионные новости. 18.55 — ПЕРЕ
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Для школьни
ков. «Рожденный романтикой». 
19.35 — «Ленинский университет 
миллионов». «Советы — власть 
народная». 20.00 — ПоказываетСвердловск. Вечерний репортаж. 
20.20 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
«Рассказы о героизме». Выступ
ление писателя С. С. Смирнова. 
20.50 — Показывает Свердловск. Художественный фильм «Дело было, в Пенькове». Только для взрос
лых. 22.25 — «Музыкальный почтовый ящик».

Вторая программа17.00 - Показывает Свердловск, учебная программа. Начертательная геометрия. Обзорная лекция по курсу. 18.15 — Высшая математика. Обзорная лекция по материалам 5-го семестра. 19.35 — 
«Ленинский университет миллио
нов». 20.00 — Телевизионные но
вости. 20.20 — «Рассказы о геро
изме». 20.50 — В эфире — «Моло
дость».

ЧЕТВЕРГ, 13 ЯНВАРЯ 
Первая программа

18.00 — Телевизионные новости.

18.15 — Мультипликационныйфильм для детей «Краса ненаглядная». 19.00 — «Балалаечник Бе лецкий». Телевизионный фильм.
19.20 — «Люди, годы, встречи». 20.40 — Художественный фильм «Помни, Каспар!». 22.05 — «Наш концертный зал». «Звучат русские народные инструменты». 22-50 «Альманах кинопутешествий» № 5. 

23.30 - ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
Эстафета новостей.

Вторая программа
16.50 — Показывает Свердловск. Учебная программа. Высшая математика. Консультация по курсу. Ответы на вопросы. 17.55 — Физика. Консультация по курсу. Ответы на вопросы. 18.30 — Начертательная геометрия. 19.00 

Для дошкольников и младших 
школьников. Передача «Веселая 
мастерская». 19.30 — Передача
для школьников «Смехотрон». 
20.00 — Телевизионные новости. 
20.10 — Медицина, 1965. 21.00 — 
«Кубок европейских чемпионов 
по баскетболу». ЦСКА (СССР) — 
«Красное знамя» (Болгария).
22.30 — Музыка сегодня.

ПЯТНИЦА, 14 ЯНВАРЯ 
Первая программа

11.00 — Художественный фильм «Итальянец в Варшаве». 18.00 — Телевизионные новости. 18.20 — Для школьников. «Мы любим музыку». 19.00 - ПЕРЕДАЧА ИЗ
МОСКВЫ. Олимпиада по истории 
СССР- «Твоя точка зрения». Пер
вый тур. 20.00 — ПоказываетСвердловск. «Время овощам — круглый год». 20.30 — Передача для молодежи. «Ровесник». 21.00 - Телевизионная постановка «И вновь встреча с юностью». 22.30— Повторение эстрадной программы «Белым снегом».

Вторая программа
19.45 — Телевизионные новости. 

19.55 — «Имени Комитаса». К
40-летию струнного квартета. 
20.30 — «Экономисты за круглым 
столом». ,21.20 — П. Чередничен
ко. «Дочь России». Спектакль.

СУББОТА, 15 ЯНВАРЯ
Первая программа

18.00 — «Сказка за сказкой». 
18.50 «Свердловский вальс».Концерт. 19.20 — «Что, как. почему?» Путешествие в мир интересного. 20.05 — Субботняя панорама. 21.15 — Художественныйфильм «Итальянец в Варшаве». 
22.50 - Калейдоскоп мелодий.
23.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
Программа Камчатской студии 
телевидения. 24.00 — «Дом-ма
жор».

Вторая программа
17.00 — Для дошкольников и

младших школьников. «Новые 
приключения Пифа». 18.00 — «Пе
вец света и звуков». к 90-летию 
м. К. Чурлиониса. 18.50 — «Сверд
ловский вальс». Концерт. 19.20 — 
«Знание». Научно-познавательная 
программа 20.25 — Телевизион
ный клуб кинопутешественников. 
21.20 — Художественный фильм 
«Верные друзья».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 16 ЯНВАРЯ
Первая программа

11.30 — Английский язык для дошкольников. Передача 13;я.
12.00 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
Для школьников. «Будильник».
12.30 — Мультипликационный
фильм «Снежная королева».
13.30 — «Московский Кремль вче
ра и сегодня». 14.00 — «Приветы 
наших друзей». Передача из Бу
дапешта. 14.45 — «Здоровье». На
учно-популярная программа.
17.20 — Телевизионные новости.
17.40 — Для воинов Советской 
Армии и Флота. «На страже Ро
дины». 18.20 — «Музыкальный ки
оск». 18.50 — Телевизионное окно 
сатиры. 19.00 — Концерт госу
дарственного Уральского русского 
народного хора. 19.45 — Художе
ственный фильм «Где ты теперь, 
Максим?» 21-15 — «Свет и тени». 
Международная программа. 21.45 — 
Телевизионный театр миниатюр.ПРИМЕЧАНИЕ. По второй про
грамме производятся пробные пе
редачи для города Свердловска.

За горами,

за морями

на 2)(/нае
Неподалеку от города Русе ре

шено построить крупную насосную 
станцию. Мощность четырёх ее 
агрегатов составит 20 тысяч лит
ров воды в секунду. Это больше, 
чем мощность всех ныне дейст
вующих на Дунае насосных стан
ций.

Новая станция позволит оросить 
сорок тысяч гектаров. Ее проект 
разработали в софийском инсти
туте «Водопроект».

цию по трубопроводам подается вода или пар с температурой 120—140 градусов Цельсия. Нагреваясь, часть асфальтоизола плавится и образует на поверхности трубы монолитный слой. Оставшаяся часть материала спекается в пористую массу, которая служит отличным теплоизолятором. Верхний, наиболее удаленный от трубы, слой сохраняется в состоянии порошка. Он защищает два предыдущих слоя от механических повреждений.
А. КОЛИНЬКО, 

корреспондент 
АПН.
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